

SARI

Sihtawati, Nur Ainul Khoiriyati. 2010. *Pengaruh Bekerja ke Luar Negeri Terhadap Pergeseran Status Sosial TKW (Studi Kasus Masyarakat Desa Karangjati Kecamatan Boja Kabupaten Kendal)*. Skripsi. Jurusan Sosiologi dan Antropologi. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Semarang. Dosen Pembimbing I: Drs. Adang Syamsudin S, M.Si. Dosen Pembimbing II: Martien Herna S, S.Sos, M.Si. 63 hal.

Kata Kunci: bekerja ke luar negeri , status sosial, TKW

Kemiskinan selalu menjadi masalah di Indonesia. Bekerja di luar negeri merupakan salah satu peluang yang dapat meningkatkan penghasilan bila dibandingkan dengan bekerja di tanah air. Penghasilan yang diperoleh saat bekerja di luar negeri dapat mengubah kehidupan mereka. Sebelum bekerja ke luar negeri kehidupan mereka serba kekurangan, tetapi setelah bekerja ke luar negeri hidup mereka menjadi lebih layak. Perubahan yang mereka alami dapat menyebabkan pergeseran status sosial dalam masyarakat setempat. Meskipun demikian tidak semua TKW yang bekerja di luar negeri mempunyai nasib yang baik, ada di antara mereka saat bekerja ke luar negeri mendapat siksaan dari majikannya. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: (1) dapat mengetahui pergeseran status sosial yang dialami TKW Desa Karangjati setelah bekerja ke luar negeri, (2) dapat mengetahui pengaruh bekerja di luar negeri terhadap pergeseran status sosial yang dialami TKW Desa Karangjati.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan metode kuantitatif, dengan angket dan dokumentasi serta wawancara sebagai alat pengumpulan data. Penelitian dilaksanakan di Desa Karangjati Kecamatan Boja Kabupaten Kendal. Variabel bebas dalam penelitian ini adalah bekerja ke luar negeri, sedangkan variabel terikatnya adalah status sosial TKW. Sebelum melakukan penelitian, dilakukan uji coba instrumen yaitu dengan cara uji validitas dan uji reliabilitas. Data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah berupa jawaban atau skor yang mengungkapkan indikator yang telah ditetapkan, dan data dari hasil tersebut selanjutnya dianalisis dengan menggunakan teknik analisis deskriptif persentase.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Pergeseran status sosial yang dialami TKW Desa Karangjati nampak dalam hal pendapatan, penampilan dan kepemilikan barang-barang (perhiasan, kendaraan bermotor, rumah, dan perabotan rumah tangga). (2) Berdasarkan analisis data dalam penelitian ini didapatkan bahwa ada pengaruh antara bekerja ke luar negeri dengan pergeseran status sosial TKW Desa Karangjati. Sebelum bekerja ke luar negeri mereka yang semula hanya seorang ibu rumah tangga yang tidak mempunyai penghasilan sendiri, tetapi sesudah bekerja ke luar negeri mereka sudah mempunyai penghasilan sendiri yang jauh lebih banyak dibandingkan dengan penghasilan suami. Dengan pendapatan yang didapat sekarang mereka dapat hidup lebih layak dan lebih dihormati oleh orang-orang yang ada di lingkungan sekitar yang sebelumnya selalu menganggap rendah karena hidup serba kekurangan. Sehingga perbedaan tersebut dapat menggeser status sosial mereka di dalam masyarakat.

Saran yang diajukan adalah: (1) Bagi TKW yang telah berhasil diharapkan mampu membuka lapangan kerja baru di Desa Karangjati (2) PJTKI lebih meningkatkan atau menambah ketrampilan TKW selain mengajarkan pekerjaan rumah.

